



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 097
18 de marzo de 2021

Se analiza la participación y el acceso de la mujer en educación, economía y política

Dentro del Programa Universidad Saludable, liderado por las Direcciones de Vinculación con la Sociedad y Bienestar Universitario se realizó el webinar “Hablando de Mujeres” en conmemoración del Día Internacional de la Mujer con la participación de María Augusta Espín, Vicerrectora Académica y de Posgrados de la Universidad Central del Ecuador, Alison Vásconez, representante de ONU Mujeres, y Elizabeth Muñoz militante de la agrupación AVC.

La Vicerrectora María Augusta Espín, trató el tema “Mujer y Educación”, hizo un recuento histórico desde el siglo XVIII, época en que se efectuó un primer debate sobre el acceso a estudios universitarios para las mujeres. Para el siglo XIX, dos féminas se recibieron de médicas, pero disfrazadas de varones, estas evidencias demuestran que el acceso a la educación superior fue un proceso largo, difícil e ininterrumpido, enmarcado en reclamos y luchas feministas por la igualdad de derechos para el sexo masculino y femenino.

La primera mujer en ocupar el puesto de Vicerrectora comentó que las primeras profesiones ligadas a la mujer fueron la medicina y la enseñanza porque en el espacio privado como el hogar se encargaban de estos dos aspectos con sus familias. Ecuador no fue un caso aparte, en la Universidad Central del Ecuador, Matilde Hidalgo obtuvo un doctorado en medicina el 21 de noviembre de 1921, es decir, próximamente se conmemorará el centenario de la presencia e irrupción de la mujer en la educación superior ecuatoriana.

En cuanto a la realidad actual, María Augusta Espín señaló que la presencia de mujeres en las universidades es favorable en cuatro regiones del mundo. El mayor crecimiento se visualiza en América Latina y El Caribe, pero aún hace falta alcanzar la paridad en posgrados y en investigaciones, además la presencia de mujeres en cargos directivos universitarios es aún un reto por superar.

Alison Vascones, representante de ONU Mujeres, abordó el tema “Mujer y Economía” explicó conceptualmente cómo se desarrolla el sistema económico dentro de la división social del capitalismo, que se ha sustentado en el rol de los hombres como actores principales, a pesar de que la mujer ya empezaba a tener participación en el trabajo. Esta explicación mostraría por qué aún se pretende minimizar o impedir que la mujer pueda tener el protagonismo en la economía.

La panelista también se refirió a la economía como ámbito social en donde el papel del mercado se interrelaciona con otros factores que permiten la reproducción de la vida, de ahí se visibilizan estrategias de supervivencia comunitarias, asociativas y ecológicas que permiten afrontar las crisis de la macroeconomía. Comentó que al sistema en el que estamos inmersos provoca y busca la generación de las distintas desigualdades y brechas como la de género para extraer valor.

Elizabeth Muñoz, militante de la agrupación Alfaro Vice Carajo, expuso el tema “Mujer y Política”. Destacó a la formación académica, pero también la experiencia del trabajo con colectivos, comunidades y localidades, como uno de los factores más importantes en la creación de líderes que interactúen en la política, para ello es importante que se cuente con el tiempo necesario, pero en el caso de las mujeres a quienes se les carga el mayor porcentaje de las tareas del hogar se dificulta ocupar más espacios en la sociedad.

Muñoz señaló como un avance la ley de paridad de género en el Ecuador, pero aún es preciso cambiar la visión en los procesos de participación porque muchas veces para cumplir la cuota, tan solo se busca nombres sin que se les entregue a las mujeres el espacio real de participación dentro de la política. **AC**

La información completa del evento digital puede encontrarse en este link:
<https://www.facebook.com/DVSUCE/videos/436129910999657>

